
Occupation du premier âge du Fer sur le site de La Condamine VII à Vauvert (Gard)

Pierre SÉJALON, Michel Py, Nathalie CHARDENON, Isabel FIGUEIRAL, Vianney FOREST, Raffaella GAFA, Vincent MOURRE et JEREMY BOUSQUET

**Édition électronique**URL : <http://journals.openedition.org/dam/2565>DOI : [10.4000/dam.2565](https://doi.org/10.4000/dam.2565)

ISSN : 1955-2432

Éditeur

ADAM éditions

Édition imprimée

Date de publication : 1 mars 2014

ISBN : 2-908774-26-7

ISSN : 0184-1068

Référence électronique

Pierre SÉJALON, Michel Py, Nathalie CHARDENON, Isabel FIGUEIRAL, Vianney FOREST, Raffaella GAFA, Vincent MOURRE et JEREMY BOUSQUET, « Occupation du premier âge du Fer sur le site de La Condamine VII à Vauvert (Gard) », *Documents d'archéologie méridionale* [En ligne], 37 | 2014, document 5, mis en ligne le 01 février 2017, consulté le 16 mars 2021. URL : <http://journals.openedition.org/dam/2565> ; DOI : <https://doi.org/10.4000/dam.2565>

Ce document a été généré automatiquement le 16 mars 2021.

Tous droits réservés

Occupation du premier âge du Fer sur le site de La Condamine VII à Vauvert (Gard)

Pierre SÉJALON, Michel Py, Nathalie CHARDENON, Isabel FIGUEIRAL, Vianney FOREST, Raffaella GAFA, Vincent MOURRE et JEREMY BOUSQUET

RÉSUMÉS

Une fouille préventive menée à Vauvert en 2012 au quartier de La Condamine a révélé la présence de plusieurs fosses de la fin du premier âge du Fer, dont la plus vaste, correspondant apparemment à une extraction de matériau, a été réutilisée comme dépotoir et a livré un riche mobilier. L'étude du comblement et du contexte suggère que le remplissage est issu de l'incendie d'une ou plusieurs maisons proches, construites en terre et probablement couvertes de bruyère. Le mobilier comprend notamment plusieurs coupes attiques et de nombreux vases gris monochromes témoignant d'un large accès des habitants au commerce méditerranéen et régional, visiblement favorisé par la proximité du comptoir lagunaire du Cailar. Remarquable est aussi la qualité des objets en bronze, fibules et épingles, dont certains sont originaux. On ignore cependant si les habitations en cause étaient isolées au sein d'un domaine rural, ou si un véritable village existait à proximité.

A preventive excavation conducted in 2012 in the district of La Condamine in Vauvert revealed the presence of several pits from the late Early Iron Age. The largest apparently corresponds to a pit serving for extraction of material and was reused as a dumping ground revealing now a lot of artifacts. The study of the filling and the context suggests that the filling stems from one or more nearby burned houses, which were built of earth and probably covered with heather. The

furniture includes several Attic cups and many grey monochrome vases, indicating the population's participation to the Mediterranean and regional trade. The latter fact is apparently favored by the proximity to the settlement of the Cailar. Also remarkable is the quality of bronze objects, fibulae and pins, some of which are original. It is not known if the settlements in question were isolated in a rural area, or if there was a real village nearby.

INDEX

Keywords : Eastern Languedoc, Vauvert, Early Iron Age, rural settlement, deposit pit, ceramic facies, trade, metallic furniture, anthracology

Mots-clés : Languedoc oriental, Vauvert, premier âge du Fer, habitat rural, fosse-dépotoir, faciès céramique, échanges, mobilier métallique, anthracologie.